

El Mañana

Año III. Núm. 573. Redacción y Administración: Ronda Víctor Pruneda, 15

FRANQUEO CONCERTADO

Teruel, sábado 20 septiembre de 1930

De la vida preterita y de la actual

El rasgo de los discípulos de don Severiano Doporto me ha conmovido profundamente por la alta espiritualidad que encierra. En una época materializada como la presente en que los valores espirituales se cotizan a la baja, ese rasgo, propio de las mentes cultas y de los espíritus finos y perspicaces, es una flor delicada que brota del seno amable y fecundo de las tierras en medio de un páramo; es una sacudida inesperada, pero cordial y fraterna, a las conciencias despreocupadas que viven al día desprovistas de perspectivas remotas, porque olvidadas del pasado no pueden levantar la vista al porvenir; mentes planas sobre las cuales la luz de la actualidad se refleja con perpendicularidad cegadora que impide ver los ángulos de reflexión proyectados sobre el futuro por la luz olvidada del pretérito...

Yo no fui discípulo de aquél insigne maestro; no frecuenté su cátedra; no fui parte de esa familia espiritual que ahora se ha reunido para tributar al jefe de la misma el homenaje más tierno y puro que pueden rendir los hombres a la persona verdaderamente amada: perpetuar su memoria en un lugar sagrado lejos de las miradas distraídas o irreverentes, y guardar sus restos cerca del centro docente desde el cual derramara durante una vida el tesoro de su ciencia y de su espiritualidad para que no se pierdan, que es tanto como infundir a su recuerdo calor de vida, alientos de ejemplaridad perdurable...

Yo no recibí las enseñanzas verbales del catedrático ejemplar; pero no puedo decir que su figura pasara inapercibida para mi espíritu; que no abriera en mi mente un surco propicio a la recepción de la semilla de la ciencia con una huella emuladora nimbada ahora por el recuerdo lejano de mis impresiones adolescentes... Por los años 91 al 92 preparaba yo los medios para elevar mi propio nivel cultural trabajando en una de las peluquerías de Teruel de la cual eran clientes don Severiano y su padre. Iba yo a su casa del Paseador dos veces por semana para servirlos. El padre de don Severiano era muy comunicativo; el hijo apenas hablaba. Muchas mañanas, cuando yo llegaba temprano, ya estaba el insigne maestro dictando a su hermana, una señorita entonces muy parecida a él, blanca como él, de ojos azules y bondadosos como los de él. Una vez, mientras afeitaba al padre, tuve el atrevimiento de preguntarle qué escribían los hijos, y aquel padre, lejos de ver en mi

: - - : CONCURSO : - - :



Si pues tras bellas lectoras y nuestros lectores discretos constituyen un jurado popular para elegir la más bonita de esas cuatro caras de mujer, creemos muy difícil que llegasen a ningún resultado de cisivo, pues todas las votaciones serían repetidas ¡por empate!

Ahora, si además de la cara más bonita se eligiese la voz más bella y arrobadora en el arte lírico y la elegancia más garbosa y señorial sobre la escena, entonces el triunfo sería para la primera, comenzando por arriba, en «La bayadera»; para la segunda, en «Salomé»; para la tercera, en «El país de las campanillas», y para la cuarta, en «La bejarana».

Pero si además de la cara más bonita, de la voz más rica y de la más regia apostura se votase también por la mayor gracia nativa..., entonces estamos seguros de que todo el jurado exclamaría a una voz: ¡PILAR AZNAR!

pregunta una impertinencia, me contestó afablemente: «Escriben para un diccionario...» y siguió comentando con amor paterno enorgullecido la labor del hijo. Y así muchas mañanas. Aquella figura noble, austera eminente se iba agigantando ante mi pobre fantasía con destellos cegadores, promoviendo en mi espíritu sentimientos que resultaban una mezcla de ternura admirativa, emulación y... deshaliento ante mi propia poquedad. Mis anhelos de cultura en plan autodidacto se enervaban, no obstante, hasta la exaltación en presencia de aquél hombre joven y ya consagrado por el aura popular como una eminencia. Cerca de él sentía yo una especie de veneración supersticiosa, en alas de la cual mi mente ingenua vagaba por rutas imprecisas inquiriendo el secreto de aquella preciada adquisición... Y contemplaba aquel rostro de barba rala, de blancura cética, grave sin adustez, y aquellos ojos intensamente azules, voluminosos, miopes, de expresión tranquila, honda, que miraban... ¿Adónde

miraban los ojos de don Severiano?... La curvatura excesiva de aquellos ojos ¿habría sido la resultante de dos fuerzas iguales y opuestas, una exterior que tira de ellos hacia fuera, hacia los libros y las cuartillas, y otro interior, la mirada introspectiva del pensador que inquiriere el secreto de las cosas?...

Mi natural timidez, todavía agrandada en presencia de aquél hombre que mi ingenua jantasia elevaba sobre su propio nivel eminente, jamás osó dirigirle una pregunta; ¡él que, tan comprensivo y humano, habría encontrado en ello una ocasión más de mostrarse el sembrador inteligente que experimenta singular complacencia en abrir nuevos surcos y en depositar en ellos la semilla fecunda de que rebosan las pródigas trojes de su alma!...

F. HERNÁNDEZ ALDABAS.

ARRIENDO un primero y segundo piso en la Ronda 4 de agosto.

Dirigirse a Gregorio Garzarán.

Notas superficiales

YA NO HAY CENSURA

Por fin el tan temido lápiz rojo ha cesado en su torturante tarea de poner oeros y cortapisas a la Prensa. No serán ya las planas periódicas incoherentes geroglíficas por las mutilaciones, blancos y negros que, en la premura de lanzar al público las ediciones, habían de dar a los lectores los periódicos. Los señores encargados de manejar la colorada mina respirarán también tranquilos al verse libres de una tarea pesada y enojosa; y los periodistas no tendrán que dar vueltas al magín para cumplir su misión sin tener que habérselas con la «señá Anastasia». También la operación de ajuste será más cómoda y rápida porque la labor de las cajas y linotipias irá a las prensas sin cerenamientos ni retoques. El periodismo se moverá en el terreno que jamás debió ser acotado. Pero, todos los plumíferos, tendrán la suficiente virtud para mantenerse en el elevado nivel del que jamás debe descender la selecta legión cuyo trabajo es difundir las ideas en forma que sean el maná sustentador de los espíritus y vehículo seguro para alcanzar la perfección moral y conseguir el mayor progreso y bienestar del país?

Hay una acción delicada y escabrosa que encuadra entre las funciones principales de la Prensa; y es la de salir al paso de las audacias de los individuos que se mueven el el retablo social y político: ahí es donde precisa mayor tacto y ecuanimidad para defender el interés público, sin rozar la cuestión personal donde comúnmente se descende, si el periodista no se conduce con la prudencia y tacto necesarios en tal ocasión, o bien cuando el audaz, cuyo juego se descubre, se revuelve airado para morder a quien con elevado fin, y de la manera más correcta posible, da los toques de alarma para que aquel no lleve a cabo su propósito perjudicial y se realice lo más conveniente.

Campo es el del periodismo donde hay flores hermosas de delicado aroma; pero abundan los espinosos arbustos cuyo contacto produce lacerias sangrantes que llevan la intranquilidad al ánimo cuando las espinas penetran en las almas nobles y rectas. El continuo batallar de la vida les hace tropezar, aun poniendo toda su rectitud y bondad para soslayar situaciones encjosas, en la disyuntiva de rendirse a la procacidad de los desvergonzados o repeler con entereza las diatribas de los libelistas de oficio o chocar con ellos al mantenerse en una digna defensiva.

Aquí es donde la justicia de un Estado bien constituido debe actuar eficazmente para que la letra de molde no se convierta en basura. ¡Qué la libertad de la Prensa tenga todas las garantías! ¡Qué el sambenito de la censura quede desterrado para siempre! ¡Que sea libre la emisión y defensa de todas las ideas por muy extremistas que sean! Pero que a la única Libertad se le venera con el verdadero rito de su culto sin esa caricatura de libertad que muchos jalean cuyo emblema no es la equitativa balanza de la justicia, sino el embudo de la conveniencia.

Hay que elevar el nivel de la ciudadanía; educación y cultura son el postulado que deben propugnar cuantos se sienten con fervores proselitistas: que todas las libertades porque estarán salvaguardadas por el mutuo respeto que es la quinta esencia que sólo puede transmutar a la tierra la deífica matrona. Con su predominio, por la voluntad consciente de los individuos hechos ciudadanos, será imposible por inútil la censura para la Prensa; y, más imposible, que la Nación sea mediatizada por una tutela permanente.

D. G.

Temperatura

Datos recogidos en la Estación Meteorológica de esta capital:
Máxima de ayer, 20'7 grados.
Mínima de hoy, 12'8.
Viento reinante, N.
Presión atmosférica, 684'9.
Recorrido del viento, 125 kilómetros

Instrucción pública

El director general de 1.ª Enseñanza, señor Rogerio Sánchez tiene ultimadas varias disposiciones, algunas de ellas ya aprobadas por el ministro, y que en breve plazo publicará la «Gaceta», en virtud de las cuales será reformado el turno primero para la provisión de escuelas en el sentido de que los excedentes reintegren por el cuarto turno; suspensión indefinida de las oposiciones restringidas, dando las actuales vacantes, a la antigüedad; estableciendo los turnos de provisión de escuelas cada dos meses y, por último, anunciando oposiciones libres.

LOS SALARIOS Y EL TRABAJO CAMPESINO

Muchas veces he llamado la atención sobre una de las principales causas de desasosiego en el campo que es el salario insuficiente del bracero.

En general el salario que gana no es vital, no es suficiente ni para cubrir sus necesidades primarias. Y a excepción de un tanto por ciento que por una ley social difícilmente eludible cada vez será menos, lo gana solo durante algunos meses del año. Hay temporadas en que no es él sino la naturaleza la que prodiga y generosamente trabaja para el patrono. Cuando es él quien puede trabajar, no le dejan con frecuencia las máquinas o las nubes. Con lo que gana unos meses tiene que vivir todo el año y ese dato hay que tenerlo muy en cuenta para valorar su salario del día.

La familia del campesino es prolífica, como promedio la más prolífica de España y con el salario no puede sostenerla. Consecuencia de ello es su vivir desesperado propicio a las más alocadas propagandas, yesca para la tea del revolucionario; con salarios suficientes no sería la masa campesina tan débil y penetrable a la sociedad de resistencia o al sindicato de psicología anarquista. Los de espíritu más rebelde son los de salarios más altos quizá, pero su rebeldía sería poco peligrosa si no pudiera sembrarla con el hambre irritable de la masa. Consecuencia de ello es la depauperación orgánica de esa clase obrera por alimentación deficiente y hogar antihigiénico que se traduce en un bochornoso coeficiente de morbilidad y de mortalidad y como consecuencia en una contribución desmesurada y no necesaria de dolor.

Si España no busca pronto remedio a ese mal, se estancará y en vez de crecer y aspirar así a ser nación de primer orden, decrecerá. Si crece es por sus familias numerosas que se encuentran aún a racimos magníficos entre las clases obreras campesinas. Pero si prestan ese gran servicio a la nación y ésta les deja morir de hambre, como ya se defiende en otros pueblos y como ya se le aconseja que se defienda en España, por las prácticas ignominiosas neomalthusianas, limitándole el número de los hijos.

Esos salarios mezquinos son una de las fuerzas que los empujan a la ciudad y a la industria. ¿No se lamentan los propietarios de que el campo se despuebla? Pues ellos contribuyen a esa despoblación con sus salarios mezquinos. ¿No se lamentan los obreros de la ciudad de la concurrencia creciente que les hacen los obreros del campo enrareciendo su vida? Pues uno de los medios de evitarlo es preocuparse tanto de los salarios del campesino como de los salarios de la ciudad.

Sobre esa insuficiencia de los salarios en el campo y sobre sus repercusiones en la paz hacia no hace muchas semanas muy discretas observaciones y daba la

voz de alerta un periódico de Madrid, muy moderado y que no se ha caracterizado ciertamente por sus complacencias por todas las reivindicaciones obreras. Aludo al «ABC». El hecho de que el «ABC» se haya puesto en esto de parte de los obreros y en contra por tanto de los patronos debe hacer a estos meditar muy seriamente.

Un día hablaba de estas cosas con un rico propietario andaluz —es allí donde el mal es más alarmante— y me decía:

—No podemos dar mas. Tan pronto como diéramos eso que usted llama salario suficiente o nos arruinábamos o se encarecían los productos de la tierra y tendría que desaparecer la tasa para ellos.

Yo le contesté: —En su provincia hay oliveros que ganan al año más de 100.000 pesetas limpias solo de su cosecha olivarera ¿cree usted que al menos ellos se arruinarían si elevaran un poco los salarios?

considerable y útil de su población. Hay que idear procedimientos para que esos salarios suban.

Muchas veces me han dicho: —El obrero del campo tiene tal vez salario más bajo e inseguro que el obrero de la industria pero tiene más defensas contra las necesidades. El patrono vive más cerca de ellas, las conoce y siente mejor y por eso además del salario que les da por justicia hace llegar a su hogar mil suertes de socorros por humanidad.

Si, pero ¿y si no los hace llegar? ¿Todos son sentimentales y humanitarios? ¿No tiene ese socorro la inseguridad angustiosa de la limosna? ¿es justo esperar que en eso ponga el obrero su ideal?

Eso es lo que Federico Le Play llamaba subsidio. Se da el salario por el trabajo y se da el subsidio en atención y en proporción a la necesidad. Pero él que ha estudiado quizá más experimentalmente que nadie este problema llegó a la conclusión de que a medida que crece el salario disminu-

Usted mismo insinúa que hay una solución y que esa solución consiste en encarecer algo los productos de la tierra. Pues bien, que se encarezcan. Para que nosotros comamos el pan, las patatas, o el aceite más baratos ¿tenemos derecho a que se mueran de hambre y desesperación la gran masa de campesinos que nos los cultivan?

El bajo nivel de los salarios es un peligro para España. Hay en ella más de dos millones y medio de obreros del campo, una gran parte casados, y no se puede esperar que España viva sana y tranquila teniendo hambrienta y en fiebre espiritual una parte tan

ye el subsidio y al revés: si crece el subsidio, disminuye el salario. Vió que a medida que en sus observaciones se alejaba de Oriente iban aumentando los salarios y disminuyendo los subsidios en la industria y que dentro de las naciones occidentales la agricultura que ofrecía más subsidios, daba más bajos salarios.

Por motivos psicológicos, es decir, por mayor espíritu de independencia o más elevada conciencia

DANIEL DE SAN PIO
GARGANTA, NARIZ, OIDOS
Cinco de Marzo, 2.—Teléfono 2844
ZARAGOZA

Agricultores

No descuidéis la desinfección del trigo y demás semillas de siembra para evitar el fízon. Encontréis productos en abundancia y de garantía en la

Farmacia de Benjamín Blasco
TERUEL

cia de la dignidad obrera o por motivos morales, es decir, por atenuarse el sentido de humanidad o de fraternidad, la evolución iba en el sentido de elevar el salario a costa del subsidio. Cada vez habrá por lo tanto menos subsidios en el campo y cada vez será más necesario aumentar los salarios.

Peró es más fácil convencerse de esto que hallar fórmulas discretas y justas para su realización.

SEVERINO AZNAR.

Talleres MERCURIO

REPARACIONES DE MAQUINARIA EN GENERAL

ESPECIALIDAD EN AUTOVÓVILES

SAN FRANCISCO, 40. TELÉFONO, 1

Registro civil

Movimiento de población que se nos facilita hoy en el Juzgado municipal:

Nacimientos. — Isabel Ma u los Ugued, hija de Benjamín y de Teresa.

Palmira Soriano Domingo, de Francisco y de Encarnación.

Mercedes Rodríguez Pérez, de padres desconocidos.

Defunciones. — Aurelia Casino Martínez, de 2 años de edad, a consecuencia de enteritis. — Puentede la Reina.

Los talleres MERCURIO, San Francisco 40, cuentan con personal competéntísimo

braje de las palmeras? ¿Me dirigi- ré a las terrazas de la Avenida del Gran Capitán?

Desisto de ambas cosas porque para realizar cualquiera de ellas habría de atravesar importantes zonas de sol, y el sol, este sol es un sol que quema, que calina y que abrasa sin piedad.

¿Qué hacer, pues? Me recluyo en el salón de Te de la Perla con propósito de tomar el vermouth. Es un saloneito en forma de escuadra el lugar donde me encuentro. Las mesitas, espaciadas, sirven en estos momentos de centro de reunión, de asambleas de la gente bien. Una legión de chiquillas guagas, pero guapas de verdad, promueven una encantadora algarabía con sus voces de plata y con sus risas de cristal.

Frente a estas chiquillas tan chulaponas, tan requeteguapas y tan zalameras, se dice uno muy serio: ¿pero cuando voy a dejar de ser soltero? ¿Cuándo me llegará la hora de dejar de pagar el impuesto de soltería?

Viendo a las mujeres cordobesas pierde uno la cabeza y le entran ganas a uno de hacer una barbaridad, como por ejemplo la barbaridad de comprar muebles y alquilar uno de esos pisitos alegres con un canario en el balcón y todo... pasando por la vicaría...

Convencido de que mientras esté aquí no escribo ni a la familia, llamo al mozo y me retiro por el foro.

Para abonar unos bombones que he adquirido, acérome a la caja, siquiera sea por aquello de que el que paga descansa, y al entregar el ticket, una mujercita con unos ojos negrismos y más asesinos que Landrú y con un cuerpo de sultana que enloquece, me da la vuelta de «un San Francisco Javier» es decir, que no me da la vuelta, que me da mil vueltas. ¡Vaya cordobesa, vaya mujer!

Con chavalas así da gusto pagar hasta el inquilinato.

Eso no es una cajera, eso es una huri de bronce, una Venus de Milo sin Milo y con dos brazos como dos sierpes y con dos ojos como dos faros marinos que relampaguean de lozonia, juventud y hermosura.

No me extraña que sean muchos los forasteros que digan que en Córdoba hay dos cosas notables: la Mezquita-Aljama y la cajera de la Perla.

ANTONIO DE LLANOS.
(Prohibida la reproducción)

AGRICOLAS

Por el ministerio de Economía se ha publicado una Real orden restableciendo transitoriamente, durante el año actual sedero, el premio de capullo, de semillación y de semillas de gusano de seda de producción nacional.

NUEVA GRAFICA
Impresos - Timbrados en relieve
Libros - Catálogos - Periódicos
Trabajos Comerciales
Etiquetas en relieve
Encuadernación
Grabado y Fotogravado
CALLE DE SAN PEDRO 51
TELÉFONO 33029
MADRID

Entampa cordobesa

La Mezquita-Aljama y la cajera de la Perla...

Mañana dominguera, riente, bulliciosa.

Las gentes, con cara de optimismo, transitan de un lado a otro.

Grupos de camperos estacionados en las Tendillas dan la nota pintoresca. Con sus sombreros de ala ancha parecen tertulias toreriles.

Sobre los últimos pisos de la calle de Gondomar comienza a caer una lluvia de oro, esa lluvia de rayos de sol andaluz, brillante y majestuoso...

Las vitrinas de los comercios elegantes exhiben sus galas sugestivas. Y a la altura de los primeros pisos de las casas unos toldos grandes y traslucidos se extienden como un manto protector.

La calle queda sumida así en una amable y sugerente penumbra.

Los vendedores de periódicos deambulan de un lado a otro.

Busco un rincón sedante y lo encuentro al fin después de alguna vacilación:

¿Me iré a los jardines, al som-

El
Otra vez el
nido a riesgo d
de aragonés
mandan y d
co, me trae a
terencia, la
dando inform
formaciones,
nes del sinhi
mento difus
vidades de l
Cuentan co
católicos de E
tados Unidos;
camente en l
de su país, los
nen de maner
nación, los a
los belgas de
acaban de ina
que hablan fr
Escuchad, e
por Picard, e
la Juventud C
«Los católicos

Prime
Enseñ
Inter
Direc
Direc

ra emisión, te
te que interes
refonía, como
la enseñanza,
fo, sin omitir
mas y posibili
da que la cien
repetido milla
San Pablo vol
lia periodista
resuscitar el g
lamente aprov
co para la difu
sino también
todos los med
al presente se
El P. Lhand
lista de predic
pana del micr
el sinhilismo r
davía de desc
dad las formi
de transmiót
ca y moral que
pre ha sabido
sus ventajas q
Pensadores
místicos y poe
el maximum
sta de un es
ismo en la e
tensidad. El
pálpito y la
gar con su
queña supe



LA SEMANA RELIGIOSA

De la Acción Católica en el mundo

El micrófono, propagandista

Otra vez el tema radiófonico, un a riesgo de tildes y reproches de aragonesismo. Los hechos mandan y de uno bien sintomático, me trae a diario detallado refencia, la prensa extranjera, dando informes acerca de varias formaciones, mejoras y utilizaciones del sinhilismo, como instrumento difusor de las ideas y actividades del celo.

Cuentan con estación propia los católicos de Holanda y los de Estados Unidos; colaboran periódicamente en las más importantes de su país, los franceses; intervienen de manera oficial en las de su nación, los alemanes; la poseen los belgas de lengua flamenca y acaban de inaugurar la suya, los que hablan francés.

Escuchad el parecer de monseñor Picard, consiliario general de la Juventud Católica en Bélgica. «Los católicos, decía en la prime-

oír y sobre todo para captar la atención del auditorio, predicadores y oyentes han de vencer no leves resistencias, que en no pocas ocasiones son de imposible vencimiento.

Esta dificultad queda superada con la radio, que funciona con solo oprimir un botoncito y no entorpece la simultaneidad de ocupaciones. En la Iglesia, además; en la cátedra, en el periódico predominan una clase determinada de personas, lo que no acaece con los auriculares que todo el mundo puede emplear con provecho y sin trabajo ni molestia.

Recientemente se ha acordado la instalación de aparatos en Francia a beneficio de las escuelas, de los hospitales y de los ciegos. De esta suerte una inmensa muchedumbre, que por su desgracia veíase privada de formación cultural y artística, se en-

sobre todo colaboración efectiva y económica a las estaciones confesionales. Contamos con una en España, la cual por deber y hasta por imperativo de defensa estamos obligados a sostener y fomentar como cosa propia. No hay derecho a protestar contra las propagandas que emplea el mal, mientras deje de emplearse la misma forma cuando menos, para difundir el bien.

J. POLO BENITO.

Congreso Catequístico de Zaragoza

III NACIONAL

Intervención de los prelados

Se puede juzgar de la extraordinaria importancia que el Tercer Congreso Catequístico Nacional ha de revestir por el gran número de prelados que han anunciado su

CULTOS DE LA SEMANA

Día 21 septiembre. — El oficio y misa con rito de 2.ª clase y color rojo. San Mateo apóstol y Evangelista con la conmemoración y último Evangelio de la Dominica 15 después de Pentecostés.

El Evangelio de este domingo está tomado del Capítulo 7.º de San Lucas, que nos refiere como entrando Jesús con sus discípulos en la ciudad de Noemi, se encontró con una gran comitiva que conducía a enterrar un difunto que era hijo único de su madre, que desolada y llorosa le acompañaba. El Señor se conmovió y dijo a la afligida madre, que a la vez era también viuda para mayor desgracia: «Mujer no llores». En la misma hora se pararon los que llevaban el féretro, y el Señor se acercó al difunto y con voz imperiosa y de mando le dijo: «Joven, a ti te lo digo, levántate», y el joven resucitó, y Jesús tomó de la mano, y lo dió a su ma-

engrandecieron a Dios clamando, «Grande profeta, se ha levantado entre nosotros, Dios ha visitado a su pueblo».

Este milagro no es solo, más bien a diario lo repite Jesús con todos los pecadores, cuando muertos a la gracia y portados al sepulcro del infierno por los enterradores de sus pasiones, aciertan a pasar por junto a Jesús, que conpadecido de las lágrimas de la Madre (la Iglesia) obra con las palabras imperiosas. «Yo te absolvo» el prodigio de dar nueva vida de gracia a los muertos pecadores.

Día 22. — Santo Tomás de Villanueva, doble y color blanco, con conmemoración de San Mauricio y compañeros mártires.

Día 23. — San Lino papa y mártir, semidoble y color rojo con conmemoración de Santa Tecla.

Día 24. — La Ascensión de la Santísima Virgen de la Merced, doble mayor y color blanco. Santos Tirso y Rufino.

Día 25. — Santa Columba virgen y mártir, doble y color rojo. Es de los mártires cuyos cuerpos están en nuestra Catedral. Santos Cleotas, Herculano y Gaspar.

Día 26. — San Cipriano mártir, rito simple y color rojo. Santos Calistrato, Eusebio y Virgilio.

Día 27. — Los médicos Santos Cosme y Damián mártires, semidoble y color encarnado. Santos Adolfo, Florentino y Terencio.

Colegio Politécnico de Nuestra Señora del Pilar

Méndez Núñez, núm. 36. ZARAGOZA Teléfono 29-71.

Primera Enseñanza, Bachillerato Elemental y Universitario, Magisterio, Comercio, etc.
Enseñanza a cargo de Doctores y Licenciados, Maestros Nacionales y Profesores especiales.
Internado, orden y moralidad a cargo de Reverendos Sacerdotes. Régimen ideal por sus excelentes resultados.
ALUMNOS: INTERNOS, MEDIO-FENCIONISTAS Y VIGILADOS
Internado modelo, grandemente soleado y ventilado. Gran confort.
Director Técnico: Don Cándido Francisco y Galdeano. Licenciado en Ciencias y Maestro Nacional.
Director Espiritual: Don Félix Alba Casanova. Presbitero.

Informes y Reglamentos, en la Dirección del Colegio: Méndez Núñez, 36.—ZARAGOZA.

ra emisión, tenemos forzosamente que interesarnos en la radiotelefonía, como en el periódico, en la enseñanza, en el cinematógrafo, sin omitir ninguna de las formas y posibilidades de propaganda que la ciencia descubre. Se ha repetido millares de veces que si San Pablo volviese al mundo, sería periodista y yo añado, que si resucitara el gran apóstol, no solamente aprovecharía el periódico para la difusión del Evangelio, sino también el cine, la radio y todos los medios ventajosos que al presente se conocen.

El P. Lhande: afamado especialista de predicación desde la tribuna del micrófono, asegura que el sinhilismo no ha terminado todavía de descubrir a la humanidad las formidables capacidades de transmisión intelectual artística y moral que entraña, ni el hombre ha sabido aprovechar todavía las ventajas que proporciona. Pensadores, conferenciantes, músicos y poetas, pueden obtener el máximo de rendimiento a costa de un esfuerzo mínimo, lo mismo en la extensión que en la intensidad. El periódico, el libro, el púlpito y la tribuna no pueden competir con su voz, más que a una que sea superficial; para hacerse

cuenta de la noche al día, capacitada para los nobles goces de la idea y del sentimiento.

Claro está que la medalla tiene un reverso y en reverso no todo es blancura de color. No puede haber redención sin sangre y esta para los unos es salvación y limpieza, mientras que es para los otros, muerte y obscurecimiento.

La radio que puede ser portadora de muchos bienes, puede serlo también de muchos males y a semejanza del arma de doble filo, los resultados, dependen de las manos que la manejan.

La radio entre los bolcheviques de Rusia es el mejor instrumento de anarquía e irreligión; entre los conferenciantes de San Pablo de Nueva York, lo es de evangelización y de paz. Hasta la fecha los Estados se mantienen firmes en la negación de concesiones monopolizantes, cuya dañosa parcialidad salta a la vista y apenas se pronuncia un voto favorable a cualquier género de exclusivismos. Esta debe ser en principio la posición de los católicos, pero añadiendo a la resistencia al monopolio, una vigilancia prudente y constante, a fin de que los principios de religión y moralidad informen siempre las emisiones. Y

asistencia.

La Junta organizadora ha recibido ya encargo de preparar los pedajes para los señores obispos. La mayor parte de ellos tomarán parte activa en las sesiones del Congreso.

Sermones predicarán el excelentísimo señor cardenal arzobispo de Toledo y los ilustrísimos señores obispos de Barcelona y Salamanca.

Pronunciarán discursos: el excelentísimo señor Nuncio de Su Santidad en Madrid, los excelentísimos señores obispos de Osma y Guadix.

Darán conferencias los ilustrísimos señores obispos de Vitoria y de Tarazona.

También se sabe que asistirán los señores obispos de Pamplona, Huesca, Jaca, Barbastro, Gerona, Tuy y Tortosa.

Los obispos españoles que no asistan al Congreso, enviarán sacerdotes delegados que se hayan especializado en Pedagogía Catequística, secundando los deseos de la Sagrada Congregación del Concilio.

dre con lo que cesó su llanto y se alegró sobremedera, y no solo ella, sino que todos los del duelo

Lea usted EL MAÑANA

No deje V. de ver el NUEVO CAMION CHEVROLET DOS TONELADAS, MODELO 30 CON CINCO CABALLOS más de fuerza que el anterior y otras mejoras de gran valía a un precio sumamente reducido de :- :- :- :-

8.295 pesetas

Sobre Puertos Barcelona o Irún.

José María Morera

Alejandro 4. ALCANIZ.—Plaza de - Carlos Castel, 3.—TERUEL. -

Información de España y del Extranjero

El Gobierno se muestra satisfecho por la solución de la huelga de los obreros del ramo de construcción en Barcelona

Inmediatamente después del Consejo de hoy, el jefe del Gobierno sale para San Sebastián Se ha pedido permiso para radiar los discursos del mitin republicano del día 28 en Madrid

El presidente del Consejo de ministros comenta una manifestación del conde de Romanones sobre las elecciones

El señor Flores de Lemus ha presentado la dimisión de su cargo

Mañana publicará la «Gaceta» una Real orden prohibiendo la exportación de la patata temprana

EL ASUNTO DE LOS LEGIONARIOS

Madrid, 20.—Esta mañana los periodistas preguntaron al general Marzo sobre el asunto de los Legionarios de España, que asaltaron anteanoche la redacción del periódico «Nosotros».

Dijo el ministro que la policía continúa en sus pesquisas para exigir las debidas responsabilidades.

El Gobierno no está dispuesto a consentir en ningún caso y trate de quien se trate, tales desmanes.

EN EL MINISTERIO DEL TRABAJO. SATISFACCION DEL GOBIERNO

REPATRIACION DE EMIGRANTES

Madrid, 20.—El ministro de Trabajo señor Sangro Ros de Otano, conversando esta mañana con los informadores de Prensa, les dijo que el Gobierno estaba satisfecho de la solución de la huelga del ramo de construcción en Barcelona.

Añadió el ministro que, al revés de lo ocurrido en Villanueva y Geltrú, la cordura inspiró a huelguistas y patronos y con la acción perseverante de la autoridad ha sido posible una solución satisfactoria.

Luego dijo el ministro que se había comenzado a efectuar la repatriación de los emigrados indigentes.

Principalmente la repatriación se refiere a los españoles residentes en Santo Domingo.

El barco que los conduce llegará hasta el puerto de Cádiz.

Los emigrados que vuelven a España han sido ya socorridos.

DIMISION DEL SEÑOR FLORES DE LEMUS

Madrid, 20.—Se comenta en los círculos financieros y políticos la dimisión del señor Flores de Lemus consejero superior de ferrocarriles.

Dicen muchos que el señor Flores de Lemus ha traducido con su resolución el pensamiento del ministro de Hacienda.

LA PATATA TEMPRANA

Madrid, 20.—El señor Rodríguez de Viguri anunció a los periodistas que mañana publicaría en la Gaceta una real orden pro-

hibiendo la exportación de la patata temprana.

EL CONSEJO DE HOY

Madrid, 20.—El Consejo de hoy se celebrará, poco más o menos, a las horas de costumbre.

Una vez terminado el Consejo, el jefe del Gobierno emprenderá su viaje a San Sebastián.

PARA RADIAR LOS DISCURSOS DE UN MITIN

Madrid, 20.—Esta mañana estuvo en el ministerio de la Gobernación una comisión de los elementos organizadores del mitin republicano en la plaza de toros de Madrid.

La comisión fué a solicitar del general Marzo la debida autorización para radiar los discursos que se pronunciarán en dicho mitin.

Este se celebrará el próximo día 28

Los comisionados preguntaron al ministro si sabía que en Valencia se iba a colocar una estación de radio difusiva para retransmitir los discursos del mitin republicano, contestando que nó.

Entonces el general Marzo expuso el criterio del Gobierno que es negativo.

Tampoco—observó—se concedió permiso para los organizadores del mitin de la Unión Monárquica, que igualmente lo solicitaron para radiar los discursos.

El que quiera oírlos—terminó diciendo el ministro—que vaya a la plaza a escucharlos o que espere a conocerlos por las referencias periodísticas.

Hoy por hoy, el criterio del Gobierno es opuesto a esa clase de radiación.

SOBRE EL DUQUE DE ALBA

Madrid, 20.—La prensa de las izquierdas defiende calurosamente la gestión del ministro de Estado español.

SOBRE ELECCIONES

Madrid, 20.—Ha sido objeto de comentarios de todas clases, la insistencia del señor conde de Romanones en sostener como muy conveniente al desenvolvimiento de la normalidad política en España, la prioridad en la celebración de las elecciones municipales y provinciales.

Hablando de esto, el general Berenguer ha manifestado que el criterio del Gobierno continúa siendo el mismo y que por las

circunstancias y razones tantas veces expuestas, se celebrarán en fecha próxima las elecciones de diputados a Cortes.

Sin embargo—terminó diciendo el jefe del Gobierno—antes de que llegue ese momento, el Gobierno conocerá la opinión de los personajes de la política.

BARCELONA

SOLUCION DE LA HUELGA

LAS CONDICIONES

Barcelona, 20.—Ayer tarde se celebró en el teatro del Bosque, como anunciamos, la asamblea convocada por los directivos del Sindicato único del ramo de la construcción para dar cuenta de las gestiones realizadas para la solución de la huelga.

Hubo en los primeros momentos algunos incidentes porque varios del público pretendían hablar a la vez.

También se dieron diversos gritos.

Hecho el silencio, hab'ó en primer término Ricardo Sanz, presidente del Sindicato del ramo de construcción, que después de agradecer la solidaridad demostrada por todos los obreros del ramo, pasó a explicar el origen del conflicto, que no fué tan sólo el despido de los seis obreros nombrados delegados del Sindicato en las obras de la Sociedad Fomento de Construcciones, sino la negativa de esta entidad a reconocer la personalidad del Sindicato.

Los patronos—dijo—se creían que estaba débil y desorganizado.

Pasó después a exponer las gestiones llevadas a cabo con la Sociedad, así como las bases que fueron objeto de la discusión.

Rotas aquellas negociaciones sobrevino la huelga general, que ha servido para demostrar a la clase patronal lo equivocada que estaba respecto de la vitalidad del Sindicato.

A continuación relató las nuevas gestiones llevadas a cabo y las bases del acuerdo entre las representaciones obrera y patronal, y que son: la readmisión de los seis obreros despedidos, reconocimiento pleno del Sindicato único y despido de los esquirols.

En este último punto hubo discusión porque se resistían a ello los patronos, si bien nosotros, por nuestra parte, decimos también

en lo del abono de los jornales correspondientes a los días de huelga, abono que la empresa manifestó que no se niega a efectuar por lo que representaba la cantidad en sí, sino por la humillación que para ella suponía tal cosa.

Por fin quedaron aceptadas las tres bases citadas.

Al llegar a este punto el orador preguntó a la asamblea si acepta.

Gran parte del público contesta afirmativamente; pero de muchos puntos de la sala salieron voces preguntando: «¿Y los presos?»

A continuación hablaron otros directivos, entre ellos los señores Magrín y Manuel García, que se expresaron en diferentes tonos es decir, unos haciendo llamamientos al orden y a la concordia y sensatez, y otros propugnando por la violencia.

Respecto de la libertad de los detenidos, redactores de «Solidaridad Obrera», el presidente Sanz hizo constar que eso no podía ser objeto de las negociaciones entre patronos y obreros, puesto que es asunto que depende exclusivamente de la autoridad gubernativa, que no ha participado en las gestiones.

Se produjeron sobre esto algunos incidentes, y hubo también un extenso debate, que al fin cortó Sanz, manifestando que puede asegurarse que «Solidaridad Obrera» se publicará mañana, y por tanto esta misma noche serán puestos en libertad sus redactores detenidos el miércoles.

Parece que la única dificultad que queda en pie es la suerte que han de correr los obreros esquirols, es decir, los que han continuado trabajando durante el conflicto, y que, según ya se ha dicho, en virtud del acuerdo con los obreros, la Sociedad Fomento de Obras y Construcciones tiene que despedir.

EL PROCESO DE LA HUELGA SOLUCIONADA

La huelga está resuelta.

Por un asunto que parecía burlado, se extendió el conflicto, parando de un modo absoluto todos los albañiles de Barcelona, y cuando el peligro parecía inminente, cuando todos temían un estallido, cuyos alcances era imposible prever, cuando la acción de los obreros no encontraba obstáculos, sin choques, sin alardes de fuerza, pero sin que por parte alguna se vislumbrase oposición

para impedir el paro; cuando se conjuró el conflicto habían fracasado hombres de la mejor intención, ceden los intransigentes los obreros desisten de indemnizaciones, surge la avenencia y se dispone que mañana y el lunes se reanude pacíficamente el trabajo.

JUICIOS SOBRE LA HUELGA.—UN MOMENTO DE PELIGRO

Ha habido un momento en que parecía inminente el fracaso del arreglo. Ha sido durante la hora y cuarto que duró la asamblea del teatro del Bosque.

Los que estaban enterados de lo ocurrido en las negociaciones previas, no podían menos de extrañarse de que se dijese que se había accedido a despedir a los esquirols y reconocer el Sindicato único por la empresa.

A pesar de ello el público estaba satisfecho hasta que los directivos accedieron, mal desagrado, a fijar como condición previa la libertad de los veintiseis detenidos y la autorización para publicar el diario sindicalista «Solidaridad Obrera».

Fácil era ver cómo la actitud de la masa les obligaba ir más allá de sus propósitos.

Fué un acierto aprovechar el tumulto para cerrar la sesión y no permitir más discursos.

El estado de los ánimos hacía peligroso que se tornase la masa hacia los que propugnaban mayores estridencias.

Se ha visto claro que la solución no fuera del agrado de todos.

Los elementos extremistas quisieron dar la batalla y mostrar su descontento.

Es lógica la posición de quienes hubieran querido que este chispazo que se apaga se hubiera convertido en una hoguera peligrosa.

Sin embargo, la mayor parte de los obreros vuelven satisfechos al trabajo y se mostraban contentos de que habrán de contrarrestar de influencia la de los alborotadores que persiguen fines políticos.

NO HAY VENCEDORES NI VENCIDOS

La inmensa mayoría reconoce que no hay vencedores ni vencidos.

Los obreros se quedarán sin jornal hoy, sábado, pero están satis-

20 se
Ter
Mañan
PAST
ZA N
LECHE
CAFÉ
techos de
compense
co.
Realme
cato único
potencia.
extenso q
Hubier
so de inte
Por lo me
dad no es
jar en pie
rio del S
Ello ha
de cotiza
resurgir
ción obre
bia queri
gen de la
Bajo ot
afirmar q
perdido l
en la prác
valecer l
sideran i
A nues
camente
sido la o
que ha su
enemigo
quiz antes
propias la
su actuac
que se i
miento y
sistencia
corregir
PAR
Después
fácil que
los confli
carácter
liador de
El éxito
del confli
Pinch y l
su amista
dad Obre
se impri
posee, as
Barrera y
mediador
una parte
to de O
el gobiern
una polí
mente há
Según
y a pesar
el teatro
que la ún
te acepta
mento de
ha sido l
despedid
imposici

Terraza del Aragón Hotel

Mañana domingo, dos grandes conciertos de doce a una y media y de siete a nueve

GRAN VARIEDAD EN HELADOS, PASTELERÍA, MARISCOS, Y FIAMBRES. CERVEZA MUY FRIA DE LA ACREDITADA MARCA HIJOS DE C. MAHOU

LECHE SELECTA «homogeneizada» a 45 grados de densidad, recomendable para niños y enfermos.

Vermout Cinzano y Martini-Rossi
Especialidad en preparación Cock-tails

CAFÉ EXPRES, LICORES DE LAS MEJORES MARCAS

fechos del triunfo moral que les compensa del perjuicio económico.

Realmente, el resurgir del Sindicato único ha sido un alarde de potencia. El paro ha sido todo lo extenso que se había propuesto.

Hubiera triunfado también caso de intentar la huelga general? Por lo menos ha sido una habilidad no exponerse al fracaso y dejar en pie la sensación del poderío del Sindicato.

Ello ha de aumentar el número de cotizaciones que han de hacer resurgir potente a esta organización obrera que hasta ahora había querido permanecer al margen de la ley.

Bajo otro aspecto nadie puede afirmar que los patronos hayan perdido la huelga, si bien se mira en la práctica, donde han de prevalecer las condiciones que consideran inaceptables.

A nuestro juicio, quien únicamente ha perdido el pleito ha sido la organización corporativa que ha sucumbido, no solo por el enemigo de los elementos anarquistas, sino por el peso de sus propias lacras, por lo absurdo de su actuación, por la ligereza con que se improvisó su establecimiento y sobre todo por la persistencia con que se ha evitado corregir sus defectos.

PARA LO FUTURO

Después de esta huelga es más fácil que cada vez prevalezca en los conflictos sociales el mismo carácter sobre el arbitraje conciliador de los Comités paritarios.

El éxito logrado en la solución del conflicto corresponde al señor Pinch y Pon, quien valiéndose de su amistad con los de «Solidaridad Obrera», que, como es sabido, se imprime en los talleres que posee, así como los sindicalistas Barrera y Botella, ha servido de mediador entre los huelguistas, una parte, y la Sociedad Fomento de Obras y Construcciones y el gobernador, de otra realizando una política conciliadora sumamente hábil.

Según impresiones fidedignas y a pesar de lo que se ha dicho en el teatro del Bosque, es lo cierto que la única condición plenamente aceptada por la Sociedad Fomento de Obras y Construcciones ha sido la readmisión de los seis despedidos, pero sin tolerarles imposiciones ni permitirles que

tengan el carácter de delegados del Sindicato único.

Respecto a los trabajadores que han permanecido fieles a la empresa, el Fomento no los despedirá.

EL RECONOCIMIENTO DEL SINDICATO

LOS DETENIDOS EN LIBERTAD

El reconocimiento del Sindicato es cosa a que obliga a la empresa la propia ley, ya que el Sindicato es una entidad legalmente constituida.

Este reconocimiento no implicará exclusivismo, y la empresa admitirá libremente a obreros que no coticen o que coticen en otros Sindicatos.

La libertad de los presos la tenía ofrecida el gobernador para después de resuelto el conflicto, pues no quería que figurase como una de las condiciones de arreglo.

En efecto, han sido puestos en libertad tan pronto como la directiva del ramo de construcción dió cuenta al gobernador de que los

obreros se reintegrarán hoy a las obras.

El gobernador, al recibir anoche a los periodistas, dijo:

—Tengo la satisfacción de comunicarles que la huelga ha terminado satisfactoriamente.

REANUDACION DEL TRABAJO

LA CENSURA EN BARCELONA

El lunes se reanudará el trabajo.

Se ha concedido una semana de plazo para la presentación de los obreros, pues muchos de estos han estado ausentes de Barcelona durante el tiempo que ha durado la huelga.

Desde hoy se reanudó el trabajo en muchas obras y también en algunos servicios.

Mañana por la mañana se permitirá la publicación de «Solidaridad Obrera» y ha dado orden de libertad a los detenidos en la redacción y administración de dicho periódico.

El gobernador tenía el pensamiento de decretar la libertad antes de recibir visita de las personas que se han interesado por ellos.

En efecto, a las ocho y media de anoche han salido todos de la cárcel.

Respecto a la supresión de la censura en Barcelona, dijo el general Despujols que no creía todavía oportuno proponer esta medida al Gobierno, más que nada, por estar todavía en periodo agudo el conflicto de Villanueva y Geltrú.

HUELGA QUE EMPEORÁ

Con relación a la huelga de Villanueva y Geltrú, el gobernador manifestó a los periodistas que se habían roto las negociaciones y que a ambas partes les había faltado el espíritu de concordia necesario para resolver el conflicto.

Hace falta —terminó diciendo—

MANUEL BENEITEZ

CAMISERIA FINA EQUIPOS PARA NOVIAS

AREXAL, 18 MADRID

restablecer allí el principio de autoridad, y eso lo haré yo.

MARTÍNEZ ANIDO ENTRO EN BARCELONA LA MADRUGADA PASADA

La madrugada pasada, a las tres, llegó en automóvil el general Martínez Anido.

Se dice que ha celebrado algunas entrevistas con amigos suyos particulares.

Después salió en auto para Tarragona.

DETENCIONES EN BARCELONA

Han sido detenidos cinco obreros metalúrgicos por sus actuaciones revolucionarias durante la pasada huelga.

Se les ha encontrado armas y municiones.

ACTITUD DE LOS FOTOGRAFADORES

Los huelguistas fotógrafos han manifestado que si la autoridad no interviene para resolver en justicia el conflicto planteado, no tendrán más remedio que ir a la huelga general.

FALSEDADES

EXTRANJERAS

El alcalde de Barcelona dijo esta mañana a los periodistas que había sabido que por la radio de Milán se habían transmitido las noticias más absurdas sobre la situación de Barcelona.

En esos radiogramas se consideraba como gravísima la situación de la ciudad.

En vista de eso, dijo el señor alcalde que se proponía en la tramisión de esta noche desde Bar-

celona, restablecer la verdad de los hechos.

El discurso será pronunciado no sólo en italiano sino también en francés e inglés.

VACANTE DE RECTOR DE LA UNIVERSIDAD

Para ocupar la vacante del rector de la Universidad se indican los nombres del señor Soler del Valle y Ferrer Cajigal.

PROVINCIAS

LO DE CASTELLON

PATRONO APEDREADO

BUSCANDO LA SOLUCION DE LA HUELGA

Castellón, 20.—Un grupo numeroso de obreros encontró en la calle de San Félix, apedreándolo y produciéndole contusiones, al patrono Vicente Torella Amat, que ha sido curado en la Casa de Socorro.

La guardia de Seguridad acudió en su auxilio, disolviendo el grupo.

Por su íntima relación con los sucesos de estos días han sido detenidos hoy los propagandistas Mercé y Marzá.

El gobernador civil, al recibir a los periodistas, manifestó que se habían concentrado en esta ciudad las fuerzas de Guardia civil de otros puestos ante el temor de que se reproduzcan incidentes.

Durante el día reinó tranquilidad.

Esta noche se celebran varias reuniones a fin de ver si se puede llegar a la solución del conflicto.

nal de On, diríase que tenía Jochabed la confesión de un círculo extraño y poderoso entre ella y el famoso guerrero, y el frío y casi adusto comportamiento en las ocasiones que la necesidad los colocó frente a frente, obedecieron indudablemente al instinto de un peligro de importancia; más, con extrañeza, notaba ella que la zozobra de lo desconocido, al manifestarse de esta forma concreta del amor, perdía su espantable categoría, y la que procuraba guardarse de la modestia como de coraza protectora, y velar sus manifiestas perfecciones hasta en el desabrimiento no natural, y la fascinante dulzura del mirar tras el obstinado manto de los cadentes párpados conectora ya del peligro, no tuvo reparo en ostentar las cualidades y dones ingenitos, y así fué a buscar en los ojos del egipcio la certeza de aquella confesión con tanta firmeza expuesta. Y en ellas vió... la decisión inquebrantable de llevar a cabo sus intentos, sin merma ninguna en los del amor. Vió un mirar fijo, incommovible, como el mirar de los gaviotines de los emblemas regios, el que de vez en cuando se humanizaba parpadeando en las oscuras pupilas como el fugaz centelleo de una estrella que tenía la virtud de suavizar la fisonomía. A veces, se acentuaba tanto el rasgo de bondad que esparcía sobre él, el hermoso aspecto de la penetrabilidad, dejando entrever al hombre hambriento de la familiar ternura; más esta fase desaparecía pronto, como avergonzado de asomar en aquel arquetipo del vigor masculino, de sempiterno guerrero en quien se encajaban admirablemente los bronceos de las arinadaras, el acero de los tendones, los

—Viviendo Faraón!—continuó el guerrero—. Una semana atrás apenas ofrecería riesgo la empresa. El mismo ejército que castigó a los árabes, hubiera aventado al raquítico sobrino de Nehera y la tierra hubiera bendecido al revelador de la podrida dinastía. Hoy, por cambios inexplicables, está mudado el sentimiento del país, mas en cambio se ha avivado mi ambición, y tal hazaña sólo es sustentable por quien se ve arrastrado de una fuerza misteriosa y omnipotente como la que a mí me obliga. ¿Seré, pues, rey de Egipto? Mis fieles calasirios ya se concentran en Amí, al mando de sus jefes de campaña, no alucinados por los pregones de esa casta de rapados visionarios. También el pavor ha amilanado a algunos desesperanzados de llegar hasta Tebas, pero quedará por mí la presa de Menfis, en espera de que alcance mi brazo la roja corona del País Alto. Todo esto sucederá cuando vaya a echar mano para el sacrificio a la codiciada «Virgen del Nilo»; porque Horos, ¡oh Jochabed!, primero hará arder como lingotes de cobre las gigantes pirámides de Guizet que consentir se toque un cabello de la más perfecta de las mujeres.

—Quisiera, ¡oh magnífico guerrero!, poderte dar por ello pruebas de mi agradecimiento—contestó la joven rehuyendo el brillo del mirar de Horos.

—Podrás, ¿quién lo duda?, y esa será mi recompensa. Los hombres de tu pueblo, libertados por mí del oprobio de la esclavitud, ayudarán a mi empresa empuñando sus fuertes manos las armas dejadas por los tímidos a quien asusta el atrevimiento de mi plan. Hay hermosos ejemplares en tu raza, anima aquellos rostros la robusta

La independencia de los Tribunales

Puesto que el señor ministro de Gracia y Justicia declara en los términos más rotundos que no ha dimitido el fiscal del Supremo; y la afirmación resulta hasta hoy corroborada por el hecho de que el señor del Valle no haya rectificado a su jefe, atengámonos nosotros a los signos externos dispuestos a no mostrarnos sorprendidos ni siquiera extrañados si las realidades desmintieran a las apariencias.

La Memoria del fiscal del Supremo en la que no sería difícil señalar lagunas y falta de trabazón en algunas partes de ella entre unos y otros párrafos es, con todo y con eso, un documento sin precedentes entre los de su clase, pues no recordamos que jamás ni fiscales ni Gobiernos hayan sido enjuiciados, con la serenidad pero también con la severidad con que lo acaba de hacer don Santiago del Valle. El señor Ponte como fiscal y como ministro de Justicia en la Dictadura, y hasta los magistrados y los jueces complacientes con el arbitrio y con la arbitrariedad ministeriales, habrán sentido que moralmente rasgaba sus carnes la espada o el florete del ilustre representante del Ministerio público.

De la crítica que éste hace en orden a la Administración de justicia en el periodo de la Dictadura, así como de la que hicieron los funcionarios devotos de la Administración predecesora e incluso de las propias palabras brillantes como alas de mariposa del ministro señor Estrada, lo que resulta de una manera incontrovertible es que ayer y anteayer, y está en lo posible que lo mismo pueda escribirse del hoy y del mañana, la independencia tan careada de los Tribunales ha sido un mito y que en esa falta de in-

Garage PATRIA

En primero de octubre se trasladará de la PLAZA DEL SEMINARIO, 6, a la RONDA DE AMBELES, 3 y 4; donde instalará taller de reparaciones, garage y salón de exposición de las acreditadas marcas

FIAT — HUDSON-ESSEX

Con recambio completo y estok de neumáticos.

Teléfono 22-A — Teruel

dependencia fincan las grandes arbitrariedades intentadas o cometidas. En esto no puede caber duda; si en vez de materia dócil adaptable a las exigencias gubernativas, hubieran constituido los Tribunales materia impermeable a toda sugestión que no fuera la de los Códigos es evidente que otra completamente distinta habría sido la suerte de España antes de la Dictadura y no decimos que mientras ella y después de ella porque la Dictadura, donde todos estuviesen sometidos al imperio del Derecho, no habría tenido razón de ser.

El primer problema, el más fundamental de España, es pues, este de la independencia de los Tribunales y ya es hora de que todos los ciudadanos cooperemos a su solución. Claro que no deja de existir alguna relación entre la independencia y la economía individual y familiar, y mirando las cosas humanamente no hay que esperar que quienes pasan por situaciones de penuria y de escasez ocupando alto puesto social, puedan producirse, y se produzcan siempre como hombres libres.

Pero ese es un factor importante, pero no el único, ni seguramente el principal, pues, sin te-

mor a que nadie contradiga el aserto, puede afirmarse que en España los magistrados y los jueces o no han bebido jamás o solo excepcionalmente el veneno de la corrupción. Los Tribunales no han sido independientes, como no lo han sido, no lo son los demás organismos del Estado; porque el ambiente general ni lo impregna el sentimiento de la justicia, sino el del favor y nunca se han dado las cosas mirando a los merecimientos sino atendiendo a la influencia. Es decir, hemos vivido bajo el imperio de un grosero y utilitario *do ut des* en todas las esteras sociales oyendo el sonnete de la cadena que ata nuestra independencia.

Hay que cambiar de sistema. Hay que dar libelo de repudio a cuanto es influencia y favoritismo. Tenemos que consagrarnos todos al culto de la justicia, en todas las esferas sociales, no dificultándola en su ejercicio, pero teniendo al mismo tiempo la entereza y la energía necesaria para denunciar y desenmascarar todos los casos de injusticia y de favoritismo, gracias a los cuales tienen rango de personajes no pocos a los que solo por exceso de longanimidad puede concedérseles categoría de personas.

MIGUEL PEÑAFLORES.

16 9 30.

EGOS TAURINOS



Mañana comienzan las corridas de Logroño con la lidia de seis toros de doña Carmen de Federico por las cuadrillas de Márquez, Agüero y Heriberto García, éste en sustitución de Valencia II.

El lunes, Márquez, Marcial y Fuentes Bejarano lidiarán reses de Encinas.

Y el martes, Marcial, Nicanor y Cagancho pasaportarán ganado de Pérez Tabernero.

Como Juan de Lucas tiene el arriendo de la plaza de Almería, en ella, a fines del actual o primeros de octubre, habrá corrida goyesca con bichos de los hijos de Victoriano Angoso para Marcial, Torres y Manolo Bienvenida.

En la plaza tetuani de la capital de España, hay mañana novillos de doña Lorenza Cortés para Joselito Romero, Palomino y Fernández Domingo.

En su última sesión, la Diputa-

ción de Avila ha dado cuenta de una instancia suscrita por el diputado don Nicasio Velasco, en la que propone a la Corporación la construcción de una nueva plaza de toros, capaz para 10.000 espectadores, y cuyo coste no exceda de 500.000 pesetas. Igual que en Teruel...

El cartel definitivo para la feria de San Miguel, en Sevilla, lo componen:

Día 28.—Toros de Guadaletas para Márquez, Marcial y Jesús Solórzano, que tomará la alternativa.

Día 29.—Ganado de Pallarés para Márquez, Marcial y Manolo Bienvenida.

Día 30.—Novillos de Villamarta para Pepe Bienvenida, Alfredo Corrochano y Nño del Mata-dero.

Varios aficionados zaragozanos nos escriben una carta en aquella prensa reflejando su deseo de que llegue a realizarse la novillada de un mano a mano entre Franco y Cester con bichos parecidos a los de Gavira Cívico, lidiados el pasado día 14 y que resultaron de buen tipo y peso.

ZOQUETILLO.

Tintorería Catalana Guitart

Talleres y Despacho Central, Segorbe, Colón, 13

SUCURSALES

D. Tomás Nougues, 11, Teruel.
Libertad, 52, Puerto Sagunto.
Ecce Homo, 30, Villarreal.
San Miguel, 10, Orda.

Talleres montados al vapor y con todos los adelantos modernos mecánicos y químicos para la limpieza en seco, único garantizado que no deforma las prendas.

ESPECIALIDAD EN NEGROS SOLIDOS Y FINOS PARA LUTOS

Para colores,

GUITART

Para limpieza,

GUITART

Para lutos,

GUITART

serenidad de una vida sin cuidados y es lastimoso e imperdonable que tan dispuestos miembros no sostengan otro peso que el del senil cayado.

—¿Pero qué pensamientos de águila albergas en tu cabeza?

—Unos pensamientos magníficos, oh mujer incomparable—continuó el guerrero—. Matar los recelos de tu pueblo e incorporarlos a la vida del Egipto, demoliendo esa estúpida prohibición de los colegios ensobrecidos. Los israelitas merecieron bien del país. De aquel tronco de pastores ha sobrevenido prolifera y hermosa descendencia, y desarraigada ésta de las tierras en que nacieron y sometida a oprobios, es sembrar plantel de seguros enemigos con el tiempo; mezclada en la esclarecida gente de los chemís, es ganarla para el país, acrecentando el vigor de nuestra raza formando un solo pueblo de una fuerza acometedora enorme. Si Apofis entró a Josef en la casta sacerdotal, yo entraré a tus hermanos en la gran casta de los guerreros, la primera del Egipto por ser la mía; el Egipto dará a los hebreos incorporados su primer rey y los hebreos darán a todos los habitantes del Quem la primera de sus reinas en belleza y corazón, y mientras ella entolda de gracias el camino de mi gloria, yo al frente de todos obscureceré las hazañas de los más famosos faraones llevando a los guerreros hasta el último confín del mundo.

—Oh, verdaderamente son esos unos intentos que asombran—exclamó Jochabed—. No nos tengas por orgullosos; mas sabe que el Señor de todo lo creado ha prometido en nosotros grandes cosas, en cuya fe vivi-

mos, siendo nuestro más estrecho lazo de unión, y por los cuales todos nos conceptuamos hermanos. Habla, pues, a los jefes de las tribus en quienes reside el espíritu del Señor, y si verdaderamente hubieran llegado los tiempos y ese fuera el camino, los ancianos darán su reina al Egipto; si no será sólo un alucinante ensueño.

—¿Cómo? ¿Y habrían de poner en juicio los viejos de tu pueblo tales ofrecimientos? ¿Tienen siquiera lugar de opción? ¿Entre la esclavitud cierta y dura y el don de formar en la clase privilegiada, en los puestos dejados vacantes por los remisos, es posible el titubeo? ¿Acaso es tu pueblo ingobernable por el patrón de los demás pueblos?

Pero en buena hora deliberen condicionando su adhesión a mis proyectos; mas tan cierto como se han hecho exploraciones fructuosas en el ánimo de experimentados vasos vuestros y que se les concedería la conveniente intervención en los asuntos, lo es también que, en lo tocante a la reina, no han de hacer sino aprobar. La hermosa entre las hermosas, mujer de ánimo varonil que redondeó la idea germinada en mi interior, con su corazón diamantino, y llevada y traída por palacios y tugurios en boca de coptos y de hebreos, había de consagrarse por «Virgen del Nilo», lo que ha de sentarse en el trono de Egipto ha de ser Jochabed.

Y quedó espectante de la israelita clavados sus ojos indefinibles.

Desde que empezó a esbozar el vasto plan de sus lubricaciones, más bien desde su primera entrevista cuando hubo de correr los velos de su rostro ante el Tribu-

20 sept...
Dos esp...
hombres...
Chopin...
Glinka...
la misma...
ron sus al...
cijados, en...
asemejaba...
dero. Y as...
buscar, en...
su vida el...
para sentir...
ficarse con...
tráneo, G...
hubo de la...
ba en su p...
atraído al...
del sol. A...
produjera...
gia de la R...
Chopin nur...
Polonia, pe...
samientos...
sin duda, i...
ka fué ruso...
cepciones...
de las impr...
cibia; art...
mento env...
una sensibi...
dan prueba...
país que de...
ra más que...
Muy jove...
en la músic...
con Field y...
trasladó al...
vivió vario...
la necesida...
neo para in...
Sin embarg...
primer imp...
francés mar...
relación co...
conoció y es...
atracción qu...
pañía, con...
nuas convu...
vención y se...
luego a Mac...
que recibió...
—como má...
sakow; com...
pañol—esc...
gonosa y un...
las verbenas...
va por título...
A
PREP
JUDIC
ADUA
BACH
especial...
NOTA: Esta



OPERA RUSA

El romántico Glinka autor de la Jota aragonesa

Dos espíritus gemelos en dos hombres contemporáneos: Federico Chopin y Miguel Ivanovich Glinka. Los dos músicos vivieron la misma época y ambos encerraron sus almas en cuerpos desventurados, en cuerpos débiles que se asemejaban a flores de invierno. Y así como Chopin hubo de buscar, en los últimos tiempos de su vida el clima de las Baleares para sentir el calor del sol y vivificarse con las brisas del Mediterráneo, Glinka, desde muy joven huyó de la muerte que le acechaba en su propio país y se sintió atraído al Mediodía, a los países del sol. A caso éste su nomadismo produjera en su ánimo la nostalgia de la Rusia lejana, como en Chopin nunca pudo olvidarse su Polonia, pese a cuantos afrancesamientos se le atribuyen y que, sin duda, influyeron en él. Y Glinka fué ruso siempre en sus concepciones, ruso en la adaptación de las impresiones fuertes que recibía; artista de ese temperamento envidiable, producto de una sensibilidad excitada, de que dan prueba esos hijos del gran país que desconocemos aún, ahora más que nunca.

Muy joven, después de iniciado en la música (aprendió el piano con Field y con H. Mayer), se trasladó al Sur de Francia, donde vivió varios años y donde sintió la necesidad de atravesar el Pirineo para internarse en España. Sin embargo, no respondió a su primer impulso y del Mediodía francés marchó a París, donde se relacionó con Bertiz, cuya obra conoció y estudió a fondo. Pero la atracción que ejercía sobre él España, conmovida por sus continuas convulsiones políticas, le llevó a Madrid, poblaciones en que recibió tales impresiones que — como más tarde Rimsk Korsakow — compuso su «Capricho español» — escribió una «Jota aragonesa» y una obra descriptiva de las verbenas madrileñas, que lleva por título «Una noche en Ma-

drid», obras desconocidas por nosotros y, seguramente, por todos desde hace varias generaciones. Cuando tenía treinta y dos años, aconsejado por Dehn, con quien le unió estrecha amistad durante su estancia en Berlín, produjo Miguel Glinka su primera ópera: «La vida por el Zar», obra que hoy se representa mucho y que para algunos es lo mejor que en este género ha escrito. Seis años más tarde daba a conocer su segunda ópera, «Ruslan y Ludmila», que hoy se representa en el Gran Kursaal y cuyo tema literario es un poema de Puchkin,

lan y Ludmila» ha sido como el ideal de la ópera nacional rusa y todos los compositores que llegaron después que él se han considerado como los continuadores de las ideas de Glinka. «Ruslan y Ludmila» es otro cuento, otro de la inagotable fuente de fantasías de que han vivido los rusos, ingenuos todos, aun aquellos que no fueron como niños buenos. Cuento de princesas, de paladines, de trasgos y de monstruos, de hadas y de enanos feroces que dan la trama suficiente para que el estro del músico pueda desarrollar una larga serie

hoy todavía se consideran originalísimas. Es natural que en estos autores rusos, contemporáneos de quienes ya venían educándose en el academicismo clásico basado en Juan Sebastián Bach, al estudiar a los compositores del Centro, del Occidente y del Sur de Europa se vieran influidos por la escuela dominante en aquellos tiempos, influencia que se observa en cada una de las tres producciones que se dan en esta temporada del Kursaal, si bien cada influencia es distinta, pues en tanto que Rimsky d'ja ver su wagnerianismo,

algunos pasajes, puentes de recitativos al estio Donizeti o Rosini que, como antes decimos, nada destruye de la originalidad de la ópera rusa. Porque la originalidad es indiscutible. Los rusos, comenzando por Glinka, fueron más audaces que Beethoven y que el mismo Wagner en la concepción orquestal (hemos de excluir a Mussorgsky, en cuya obra total puso su mano Rimsky, como también en la obra de Borodin, aunque en esto respecto la concepción del autor) de modo que aun hoy es original esa orquestación que constituye una escuela distinta de las demás.

Esto se comprende porque los rusos no supeditaban en realidad la música a la trama dramática sino que buscaban la adaptación del tema literario al tema musical por lo que hubieron de utilizar para los enlaces esos destellos de influencia de sus respectivas épocas.

Por esto resultan estas óperas, particularmente para los iniciados de un interés enorme, y para los no iniciados, para quienes gustan del teatro de gran espectáculo, de no menos interés. Unos y otros asisten a la interpretación de verdaderas sinfonías cuya audición resulta mucho más entretenida porque va acompañada del maravilloso espectáculo que se desarrolla en la escena. Y éste es el mejor medio de que si se asiste mucho a estos espectáculos, insensiblemente el público profano en materia musical llega a educar el oído, establece comparaciones y acaba por adquirir una cultura musical que de otra manera no la obtendría nunca, porque, aburrido, dejaría de asistir a los festivales de música para no sufrir una tortura, o si adquiriera esa cultura había de ser muy lentamente y a costa de un gran esfuerzo.

Lástima grande es que no pueda contarse con este medio de educación musical para todos. La movilización de estos pequeños ejércitos de artistas es demasiado costosa. Por eso Rusia, la actual, ha resuelto el problema proporcionando al pueblo esto que no es diversión, sino alimento espiritual, porque al espíritu se le nutre con arte musical que instruye y deleita y excita la sensibilidad de las gentes.

LA SUPERIORIDAD INCONTESTABLE DE LA MARCA CHOCOLATES MUÑOZ

SE FUNDAMENTA EN LOS SEIS PRINCIPIOS SIGUIENTES:

- 1.º En ser una marca que tiene más de 50 años de existencia ininterrumpida.
- 2.º Posee la maquinaria más moderna y perfecta conocida hasta hoy.
- 3.º Cuenta con personal técnico especializado en la fabricación.
- 4.º Adquiere la mayor parte de los cacao de procedencia directa y en ventajosas condiciones.
- 5.º Vende el producto fabricado con límite increíble de beneficio.
- 6.º Reduce a la mínima expresión los gastos de fabricación debido a la racionalización del trabajo.

Chocolates MUÑOZ

el célebre poeta y gran amigo del mismo Glinka.

Un crítica dice: «Todas las cualidades, todos los atributos característicos del arte creador de Glinka se manifiestan en esta obra: la elegancia de la inspiración, el dominio de los medios, el refinamiento del sentido melódico, la fina intuición del estilo nacional. En esta ópera se encuentra el origen de casi todos los descubrimientos musicales y el manantial en que bebieron Musorgsky-Korsakow y Borodin. Durante cerca de un siglo, «Rus-

de temas populares rusos, escrupulosamente seleccionados y tratados musicalmente con originalidad en aquellos tiempos y aun hoy en que los continuadores han sabido superar al maestro en la gran técnica. Pero si quiera reconociendo esta superación en sus continuadores, no puede negarse al oír la música de esta ópera, que Glinka dejó maravillosamente marcadas las huellas de su dominio en el contrapunto, en la polifonía, en el manejo de la orquesta, en la que introdujo atrevidas y sibilas innovaciones que

Borodin se distrae en divagaciones italianas y Glinka se deja arrastrar por el influjo de la escuela clásico-romántica, haciéndonos recordar a Beethoven y al mismo Schubert, que por aquella época comenzaba también Robert Schumann a dar a conocer a las gentes.

No quieren decir que estas influencias fuesen esenciales, no; estas influencias se manifiestan en el detalle que es, digámoslo así, el «trait d'union» de las distintas fases. Así en «Ruslan y Ludmila» se observan a veces, en

Academia Politécnica (Mr.)

DIRECCIÓN: GIMENO-DOMÍNGO

PREPARACIÓN para ingenieros de Caminos, Industriales Ayudantes de Obras Públicas, Delineantes, Aparejadores. JUDICATURA. Cuerpo Jurídico Militar y de la Armada. Secretarios de Ayuntamientos 1.ª, 2.ª categoría. Policía, Hacienda, Estadística. ADUANAS. Correos, Telégrafos, Pilotos mercantes, Idiomas, Mecanografía, Gimnasia, Dibujo, Taquigrafía. BACHILLERATO UNIVERSTARIO de Ciencias y Letras. Preparación de las asignaturas de las Facultades de Medicina, Ciencias, Derecho. Clases especiales para señoritas por Profesoras. PROFESORADO COMPUESTO DE INGENIEROS, LICENCIADOS y JEFES y OFICIALES DE ADUANAS, CORREOS, etc.

NOTA: Esta Academia es independiente de otro Centro de enseñanza establecido en el mismo edificio. Informes: Plaza San Felipe, 3, bajo. (5 a 8 tarde). Teléfono 3136. ZARAGOZA

SUSCRIPCIONES

Capital, un mes 2'00 pesetas
 España, un trimestre 7'50
 Extranjero, un año 42'00

El Mañana

PRECIO: 10 CENTIMOS

Periódico diario
 Redacción y Administración: Ronda de
 Víctor Prunedá, núm. 15
 Teléfono 78

GOBIERNO CIVIL

NOTAS VARIAS

Se le expide pasaporte para Francia a don Pedro Bielsa Gargallo, vecino de Monteagudo del Castillo.

En este Gobierno civil se constituirá esta tarde el Consejo provincial de Trabajo.

En Ojos Negros han sido denunciados varios obreros mineros y la dñeña de una casa particular por sorprenderlos la Benemérita jugando a los prohibidos.

El señor gobernador ha dispuesto que la comprobación anual y periódica de las pesas, medidas y aparatos de pesar se verifique en Albarracín el 22 del corriente y en los restantes pueblos de dicho partido judicial en los días que oportunamente se fijen el ingeniero fiel contraste o su ayudante.

Del domicilio paterno, del pueblo de Ojos Negros, se fugó el vecino José Domínguez Francisco, llevándose 107 pesetas del importe de los jornales devengados por su padre en la Compañía minera como obrero.

El señor gobernador interesa su busca y detención.

Para dar cumplimiento a lo dispuesto con fecha 19 de julio último, «Gaceta» del 22 del mismo mes, se remite con esta fecha a los alcaldes y comandantes de los puestos de la Guardia civil de esta provincia, las relaciones de usuarios sujetos al pago del impuesto de rodaje, tracción de sangre, incursos en apremio, a fin de que se sirvan cumplimentar lo ordenado.

Almorranas Varices - Úlceras

Cura radical SIN OPERACION ni dolor. Procedimiento español propio y único. Sin Escrolosis.

Doctor Jaime Ledesma

Especialista del Hospital Victoria Eugenia en Enfermedades de la Piel, Venéreo y Sífilis

Consulta de once a una
 Alfonso I, 16. entrº. ZARAGOZA

Agrícolas

Se ha dispuesto el exacto cumplimiento de la Real orden relativa a que los productores de trigos presenten en las Alcaldías respectivas antes de 1.º de octubre próximo las declaraciones juradas comprensivas de cantidad de trigo recolectado en 1930, existencias en poder de los agricultores en 15 del presente, con absoluta separación de las cantidades de trigo procedentes de cosechas anteriores y de las recogidas en el actual año.

Villarquemado en fiestas

Han sido solemnes las fiestas celebradas en este pueblo en honor del Santísimo Cristo del Consuelo y el glorioso San Roque.

La parte musical religiosa corrió a cargo de elementos de la brillante Banda de música de Sot (Castellón) que interpretaron ambos días una misa del inspirado maestro Guzmán y un motete del inolvidable maestro valenciano don Salvador Giner.

La oración sagrada fué a cargo del elocuentísimo orador don Ramón Gómez Ripoll, cura de Moscardón que con fácil palabra dejó demostrado una vez más el justo prestigio que goza en esta diócesis.

Se celebró diana por la banda antes citada y se dispararon centenarios de tronadores, dos tracas una de ellas finalizando en lo alto del campanario.

La animación fué extraordinaria pues se encontraban muchos hijos del pueblo que residen fuera y también resaltaron el esplendor con la asistencia de los pueblos vecinos, pues fueron muchísimos los que presenciaron estos grandiosos festejos.

Enhorabuena a todos los que contribuyeron y asistieron.

GACETILLAS

PÉRDIDA de una perra de caza mosqueada raza azul; atendida por DIANA y se extravió el DOMINGO 14 en el PUENTE DE HIERRO.

Se ruega al que la haya encontrado la manifieste en casa de don LEON LESPINAT, calle del 3 de julio número 17, PANADERIA FRANCESA, donde se le gratificará.

ADVIRTIENDO que de averiguar su ocultación se reclamará judicialmente.

Mañana se hallarán abiertos al público:

Farmacias, de la señorita Salvador y del señor Cordobés.

Panaderías, de Carlos Sánchez y de S. Galindo. Ante el caso (improbable) de que faltase pan en las citadas panaderías, puede adquirirse, por la tarde, en la tienda de don Juan Pérez, paseo de la infanta Isabel, 9.

Expendedurías de tabaco, de las calles Democracia, Infanta Isabel y Arrabal.

SE VENDEN una viga de hierro nueva de 8 metros 70 centímetros de largo por 30 centímetros de ancho. Una galera en buen uso acolchada de 6 asientos para uno o dos caballos. Un carro para 5 caballerías.

Informará Gregorio Garzarán.

Notas de Sociedad

Regresó de Aliaga, en compañía de su bella hija Gloria y de su hijo don Joaquín, el decano de este Colegio de Abogados don Pedro Feced.

— Salió para Madrid el joven médico don Alvaro Vicente Gella.

— De Linares, después de pasar la temporada veraniega, regresó con su familia el funcionario de esta Diputación don Román Alcalá.

— Ha regresado de Valencia don Alfonso Gómez.

— De Molina llegó don Vicente García, del comercio.

— Salió en viaje de negocios el contratista de obras don Trinidad Alméjida.

— Regresó a Bezas el médico don Francisco Aznar.

— Pasó unas horas en nuestra población el propietario de Mora don José Cortel.

— Saludamos a don Agustín Marro veterinario de Hija.

— Ha regresado de Albarracín don Manuel Saez.

— Aver saludamos al digno secretario de Sarrión don Juan José Blasco.

— Marchó a Madrid, para de allí trasladarse a Almería, el secretario de esta Audiencia don Manuel Enciso Callejo.

— Regresó de Madrid el industrial de esta plaza don Mariano Ibáñez.

— De Albarracín regresó la bella señorita Encarnación Esquiú.

— Después de haber pasado entre nosotros la temporada de veraneo, marchó a Alicante, con su familia, el profesor de piano de aquella Normal don Modesto G. Francés.

— Salieron para Odón, a pasar unos días con su hermano el maestro de aquella localidad don Miguel, las bellas señoritas Evarista e Isabel Ibáñez.

— En Zaragoza, donde se halla enferma, ha sufrido notable agravación la bondadosa señora doña Pilar Linares, esposa amantísima de nuestro muy querido amigo y compañero en la Prensa don Joaquín Mateo Ocón.

De todas veras deseamos el alivio de la distinguida paciente.

Venta de máquinas fotográficas

en buen uso, procedentes de cambios, a mitad de precio pudiendo resultar gratuitas por medio de combinación que se explicará en el Establecimiento de Benjamín Blasco. Se garantiza el buen funcionamiento.

Concierto musical

Programa del concierto que la Banda municipal ejecutará mañana de siete y media a nueve y media, en la Gloriet:

1.º «La gracia de Dios». Pasodoble—Roig.

2.º «América» Polka para Trompeta.—Corto.

3.º Aria de tenor de la ópera «Lucia de Lamermoor».—Donnicetti.

4.º «Moraima» Capricho Instrumental.—Espinosa.

5.º «El Gallo» Vals.—Masana.

6.º «Niño de Haro» Pasodoble—Rubio.

LA SEVILLANA

San Juan 65.—Teruel.

Licores de las mejores marcas

APERITIVOS

Vermouts de varias clases. Patatas fritas. Cerveza a granel. Vinos generosos de mesa y corrientes.

San Juan 65.—Teruel.

LA SEVILLANA

Servicio Piscícola

El ingeniero jefe del servicio piscícola de esta provincia ha acordado autorizar, durante todo el año, la pesca con caña en el río Guadalaviar para todas las especies de peces, excepto para la trucha, que quedan en vigor las épocas de veda que señala el Real decreto-ley de 7 de septiembre de 1924.

Denuncias

Han sido denunciados:

Alfonso Zurita Bollol, de Belmonte de Mezquin y José Asensio Borrás, de Morella (Castellón) por infracción al reglamento de Transportes, y Eustaquio Docón Navarro, de Argente, por no llevar en su vehículo la placa acreditativa del pago de la tasa de rodaje.

Danié Mirguez Minguez, de Camarena, por pastoreo abusivo; Vicente Miró Ripoll, de Miravet (Tarragona), por infracción al reglamento de circulación urbana e interurbana; Mauricio González Guardia, de Valjunquera, por infracción al reglamento de carreteras; Juan Bautista Pascual, de Burriana (Castellón), por infracción al reglamento de automóviles, y Juan Basilio Bartolomé Miño, de Aragoncillo (Guadalajara); Francisco Oliván Gil, de Ademuz; Joaquín Gómez Martín, de Libros y Rafael Rodríguez Royo, de Torrebaja, por infracción al reglamento de Transportes.

SUCESOS

Por insultos

Dicen de Hija que el habitante en el caserío denominado «La Cultia» Manuel Turón Molias, de 56 años de edad, casado, denunció a la Guardia civil a su convecino Vicente Laborda Aguilar, jornalero, por insultos.

Detención

En Alcañiz, ha sido detenido en la plaza de la Constitución de aquella ciudad Miguel Lorán Montañés, por haber hurtado a su hermana María una pequeña cantidad en metálico que guardaba en una caja.

El detenido ha sido puesto a disposición del Juzgado.

INDUSTRIALES

Se ha publicado un Real decreto de Hacienda, disponiendo que los aguardientes obtenidos por destilación directa de vinos puros y sanos y conocidos con el nombre de «holandas», cuya riqueza alcohólica no exceda de 65 grados centesimales, satisfarán a partir de 1.º de octubre próximo la cuota de 54 pesetas por hectólitro de líquido.

ANUNCIO

Informes Comerciales y Personales España y Extranjero con Reserva.—Certificados de Penales al día, 3 pesetas.—Comisiones generales.—Cumplimiento de exhortos.—Compra-Venta de Fincas.—Hipotecas.—Casa fundada en 1908.—Director: Antonio Ordóñez.—Agente Colegiado.



El domingo, lleve consigo un

“Kodak”

y tráigase los gratos recuerdos de sus excursiones en fotos «Kodak», para vivirlos luego con igual intensa emoción dentro de un año, de diez, siempre que quiera.

DE VENTA
 Farmacia y Droguería
 de
 Benjamín Blasco

Todos los
 nio de la
 rriónenses
 Patrona N
 gen de Me
 que la hon
 sión para l
 gocijantes
 res, algu
 por la raig
 mueven ir
 dolo de ale
 zón de la j